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    PPRREESSSSEE  NNAATTIIOONNAALLEE

  PPoolliittiiqquuee

EENN  FFIINN  DDEE  MMIISSSSIIOONN  ::  LL’’AAMMBBAASSSSAADDEEUURR  DDUU  MMAARROOCC  SSAALLUUEE  LLEESS  PPRROOGGRRÈÈSS
RREEMMAARRQQUUAABBLLEESS  AACCCCOOMMPPLLIISS  PPAARR  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE

Ambassadeur du Maroc en Côte d’Ivoire,  S.E.M.  Abdelmalek Kettani,  est  en �n de mission.  Avant  de
quitter le pays où il a servi pendant plusieurs années, le diplomate chéri�en a été reçu au Palais de la
Présidence de la République par le Chef de l’État Alassane Ouattara. S.E.M. Abdelmalek Kettani a saisi
l’occasion de cette audience pour faire ses adieux au Président Ouattara. Au cours de l’audience, il  a
évoqué avec le numéro un ivoirien, la coopération entre la Côte d’Ivoire et le Royaume du Maroc. Il s’est
réjoui d’avoir apporté sa contribution à la consolidation de l’amitié, de la fraternité et de la coopération
entre la Côte d’Ivoire et le Maroc. Le désormais ex-ambassadeur du Maroc en Côte d’Ivoire a souhaité le
renforcement de cette coopération à travers la réalisation de nombreux projets industriels, touristiques et
d’infrastructures, ainsi que de partenariats à tous les niveaux.

FFIINN  DDEE  MMIISSSSIIOONN  EENN  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  ::  LL’’AAMMBBAASSSSAADDEEUURR  DDUU  MMAARROOCC,,  AABBDDEELLMMAALLEEKK
KKEETTTTAANNII,,  FFAAIITT  SSEESS  AADDIIEEUUXX  ÀÀ  KKAANNDDIIAA  CCAAMMAARRAA

La présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, a reçu en audience, le mercredi 14 mai 2025, à la
permanence  du  Sénat,  à  Cocody-Attoban,  l’ambassadeur  du  Royaume  du  Maroc  en  Côte  d’Ivoire,
Abdelmalek Kettani, venu lui faire ses adieux à l’issue de sa mission diplomatique de plus de huit années
sur le sol ivoirien. Après 8 ans et demi passés en Côte d’Ivoire, le diplomate marocain a tenu à saluer
personnellement son hôte, qu’il a quali�ée de « grande sœur » et de « grande dame de la Côte d’Ivoire »,
avec laquelle il a entretenu des relations étroites et chaleureuses tout au long de son mandat.

PPAARRLLEEMMEENNTTSS  SSUUDD--SSUUDD  ::  AADDAAMMAA  BBIICCTTOOGGOO  IINNIITTIIEE  UUNN  GGRROOUUPPEE  UUPPCCII  CCOONNTTRREE  LLEESS
CCOONNFFLLIITTSS

En  marge  de  la  19ᵉ  session  de  la  Conférence  de  l’Union  Parlementaire  des  États  membres  de
l’Organisation de la Coopération Islamique (UPCI), qui s’est tenue à Jakarta, du 12 au 15 mai 2025, le
président de l’Assemblée nationale de Côte d’Ivoire, Adama Bictogo, a eu un entretien de haut niveau avec
Mme Puan Maharani, présidente de la Chambre des Représentants de la République d’Indonésie. Cette
rencontre, empreinte de fraternité et de pragmatisme, s’inscrivait dans une volonté partagée de consolider
les  relations  parlementaires  entre  la  Côte  d’Ivoire  et  l’Indonésie,  deux  nations  unies  par  des  valeurs
communes telles que la paix, la justice et le développement durable. Adama Bictogo a par ailleurs initié un
groupe UPCI contre les con�its.

ÉÉTTAATTSS--UUNNIISS--CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  //  CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  MMIILLIITTAAIIRREE  ::  LLEESS  NNÉÉGGOOCCIIAATTIIOONNSS  EENNTTRREE
LLEE  PPEENNTTAAGGOONNEE  EETT  AABBIIDDJJAANN  CCOONNTTIINNUUEENNTT



C’est avec enthousiasme que Téné Birahima Ouattara, ministre d’État, ministre de la Défense, a accueilli
dans  ses  bureaux  à  Abidjan,  le  24  avril  2025,  Jessica  Davis  Ba,  l’ambassadrice  des  États-Unis,  en
compagnie de Michael Langley, le patron du Commandement américain pour l’Afrique (Africom) et sa
délégation. Un échange symbolique de présents a d’ailleurs suivi la séance de travail. Ces derniers mois,
Washington continue d’insister auprès de la Côte d’Ivoire a�n qu’elle consente au renforcement de la
coopération militaire sur son sol. L’implantation d’une base militaire américaine dans le pays n’est plus à
l’ordre du jour. Les discussions ont donc porté sur un projet de base de drones de dernière génération.

  EEccoonnoommiiee

PPNNMMNN  22002244--22002277//  TTIIÉÉMMOOKKOO  KKOONNÉÉ,,  VVIICCEE--PPRRÉÉSSIIDDEENNTT,,  HHIIEERR  ::««  FFIINNAANNCCEERR  LLAA
NNUUTTRRIITTIIOONN,,  CC’’EESSTT  UUNN  PPAARRII  SSUURR  LLAA  SSAANNTTÉÉ  EETT  LLEE  CCAAPPIITTAALL  HHUUMMAAIINN  »»

« Financer la nutrition est un investissement, un pari sur la santé et le potentiel du capital humain », a
lâché le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, hier jeudi 15 mai 2025, à So�tel Hôtel
Ivoire, à Abidjan, devant les représentants des partenaires techniques et �nanciers, les représentants du
secteur privé, des fondations philanthropiques, des organisations internationales et de la société civile. Il
présidait, au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, la cérémonie o�cielle d´ouverture de
la table ronde sur le �nancement du Plan national multisectoriel de Nutrition (PNMN 2024-2027), d´un
coût de 204,658 milliards FCFA, dont 31 milliards FCFA d´engagement �nancier de l´Etat ivoirien. « Le
besoin de �nancement complémentaire se chiffre à173,959 milliards FCFA, soit près de 300 millions de
dollars, que nous espérons mobiliser avec l´appui de nos partenaires », a-t-il indiqué.

PPLLAANN  NNAATTIIOONNAALL  MMUULLTTIISSEECCTTOORRIIEELL  DDEE  NNUUTTRRIITTIIOONN  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  OOBBTTIIEENNTT  118877,,
55  MMIILLLLIIAARRDDSS  DDEE  FFCCFFAA  DDEESS  PPAARRTTEENNAAIIRREESS

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a présidé la table ronde sur la mobilisation des
ressources,  pour  le  �nancement  de  la  mise  en  œuvre  du  Plan  national  multisectoriel  de  nutrition
2024-2027. Le jeudi 15 mai 2025 à Abidjan-Cocody. D’un coût global de 204,658 milliards de FCFA, il est
�nancé à hauteur de 30 milliards de FCFA par le Gouvernement ivoirien. Qui est donc à la recherche des
174 milliards de FCFA restants. D’où la tenue de cette table ronde à l’attention des partenaires �nanciers
internationaux et nationaux. A ce rendez-vous, la Côte d’Ivoire a pu obtenir de ses partenaires la somme
de 187,5  milliards de FCFA.  «  La malnutrition est  un dé�  majeur  de santé  publique.  Investir  dans la
nutrition est un pari sur la santé et le potentiel à travers le capital humain. Les ressources qui seront
mobilisées feront l’objet d’une utilisation rigoureuse et transparente », a soutenu le Vice-président de la
République.

AAGGRRIICCUULLTTUURREE  DDUURRAABBLLEE  //  PPRRIIXX  NNÉÉEERRLLAANNDDAAIISS  PPOOUURR  LL’’IINNNNOOVVAATTIIOONN  AAGGRRIICCOOLLEE  ::  LLEESS
LLAAUURRÉÉAATTSS  RREEMMPPOORRTTEENNTT  CCHHAACCUUNN  1155  MMIILLLLIIOONNSS  DDEE  FFCCFFAA

Lancé  en  2025  sous  le  parrainage  de  Kobenan  Kouassi  Adjoumani,  ministre  d’Etat,  ministre  de
l’Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, le Prix néerlandais pour l’innovation
agricole (Pnia) est une initiative visant à stimuler l’innovation,  l’entreprenariat et la durabilité dans les
secteurs clés de l’agriculture ivoirienne : cacao, anacarde et horticulture. L’Ambassade du Royaume des
Pays-Bas en Côte d’Ivoire a organisé, le jeudi 15 mai 2025, en la Résidence de l’Ambassadeur, à Abidjan-
Cocody,  la  cérémonie  o�cielle  marquant  l’engagement  des partenaires et  sponsors du Pnia.  A  cette
occasion, les lauréats du Prix ont été désignés. Chacun des lauréats par culture a reçu un prix d’une valeur
totale de 15 millions de Fcfa. Au-delà de la reconnaissance, le Pnia offre aux lauréats un accès privilégié à
des �nancements, des formations techniques et des échanges internationaux.

GGEESSTTIIOONN  DDEESS  FFIINNAANNCCEESS  PPUUBBLLIIQQUUEESS  ::  CCEE  QQUUEE  LLEE  MMIINNIISSTTRREE  DDUU  CCOOMMMMEERRCCEE  AATTTTEENNDD



DDEESS  RRÉÉGGIISSSSEEUURRSS  SSEECCOONNDDAAIIRREESS

«  Doter  les  régisseurs  secondaires  récemment  nommés  des  compétences  de  base  nécessaires  à
l’e�cacité  de  leurs  fonctions,  en  parfaite  conformité  avec  les  textes  législatifs  et  règlementaires  en
vigueur », c’est dans cette perspective que le ministère du Commerce et de l’Industrie, en collaboration
avec le  ministère  du Budget  et  des Finances,  a  envisagé l’organisation du séminaire  de  formation à
l’intention  des  régisseurs  secondaires,  tenu  le  jeudi  15  mai  2025  à  l’hôtel  des  parlementaires  de
Yamoussoukro. L’inspecteur général, Georges Klo Ouattara, représentant Dr. Souleymane Diarrassouba,
ministre du Commerce et de l´Industrie, a relevé l’importance des régisseurs dans le recouvrement des
recettes de services et dévoilé les attentes de la tutelle, avant de terminer en suggérant la création d’un
réseau qui leur permettrait de partager leurs expériences en matière de recouvrement des recettes de
services.

ÉÉCCOONNOOMMIIEE  ::  LLEE  GGOOUUVVEERRNNEEMMEENNTT  IIVVOOIIRRIIEENN  SSIIGGNNEE  UUNN  AACCCCOORRDD  DDEE  SSIIÈÈGGEE  AAVVEECC  LLAA
BBIIDDCC

Le Gouvernement ivoirien a procédé, le lundi 12 mai 2025, à la signature d’un accord de siège avec la
Banque d’Investissement et de Développement de la CEDEAO (BIDC), au So�tel Abidjan Hôtel Ivoire. Cet
accord marque l’ouverture du bureau de représentation de la BIDC en Côte d’Ivoire, le deuxième du genre
après celui établi au Togo depuis 1999. Au nom du Gouvernement, la ministre de l’Économie, du Plan et
du  Développement,  Nialé  Kaba  a  salué  l’ouverture  de  ce  bureau  de  représentation  comme  une
reconnaissance  du  leadership  régional  de  la  Côte  d’Ivoire  et  un  gage  de  son  attractivité  croissante.
Exprimant  sa  gratitude  au  président  de  la  BIDC,  Dr  Georges  Agyekum  Donkor,  elle  l’a  assuré  de
l’engagement ferme de l’État ivoirien à faire de ce bureau une plateforme de référence dans la sous-
région.

IINNDDUUSSTTRRIIEE  AAUUTTOOMMOOBBIILLEE  //  AAMMÉÉDDÉÉ  KKOOUUAAKKOOUU  ÀÀ  PPRROOPPOOSS  DDEESS  VVÉÉHHIICCUULLEESS  KKPPAANNDDJJII  ::
««  CC’’EESSTT  UUNNEE  FFIIEERRTTÉÉ  PPOOUURR  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  »»

Dans un pays longtemps dominé par des marques étrangères, l’émergence d’un constructeur national
résonne comme un espoir  et  marque un tournant décisif  pour son industrie automobile.  L’histoire de
Kpandji en est la preuve palpable. En effet, le ministre de l’Équipement et de l’Entretien, Amédé Kouakou, a
reçu, hier, jeudi 15 mai 2025, à son cabinet à Abidjan-Plateau, le responsable de la marque Kpandji pour lui
adresser ses félicitations pour l’initiative qui, dit-il, ouvre des perspectives prometteuses en matière de
créations  d’emploi.  «  Très  heureux  de  recevoir  Monsieur  N’da,  promoteur  des  véhicules  Kpandji,  une
marque ivoirienne. Je suis d’autant plus heureux qu’un compatriote ait pu construire un véhicule en Côte
d’Ivoire. C’est une �erté », s’est réjoui le ministre.

  SSoocciiééttéé

LLIIVVRRAAIISSOONN  DD’’IINNFFRRAASSTTRRUUCCTTUURREESS  DDEE  BBAASSEE  ÀÀ  ZZOOUUKKOOUUGGBBEEUU  //  MMAAMMAADDOOUU  TTOOUURRÉÉ
((PPRRÉÉSSIIDDEENNTT  DDUU  CCOONNSSEEIILL  RRÉÉGGIIOONNAALL  DDUU  HHAAUUTT  SSAASSSSAANNDDRRAA))  ::  ««  NNOOUUSS  SSOOMMMMEESS
EENNGGAAGGÉÉSS  ÀÀ  AAMMÉÉLLIIOORREERR  LLEESS  CCOONNDDIITTIIOONNSS  DDEE  VVIIEE  DDEESS  PPOOPPUULLAATTIIOONNSS  »»



En prélude à  la  2e session du Conseil  régional  du Haut  Sassandra,  qui  se  tiendra  à  Zoukougbeu,  le
président Mamadou Touré a initié une tournée pour offrir  plusieurs infrastructures et équipements de
base aux populations de ce département. Cette tournée, qui a démarré le jeudi 15 mai 2025, a amené le
ministre Mamadou Touré dans plusieurs localités. À l´hôpital général de Zoukougbeu, le président a remis
du matériel biomédical. Il a fait remarquer que le Conseil régional est en train de mettre en exécution son
programme. « Nous savons que notre région est en retard. Mais, nous sommes en train de rattraper ce
retard. Nous sommes engagés à améliorer les conditions de vie de nos populations », a-t-il rassuré. Aussi,
a-t-il demandé aux populations de lui faire con�ance. Pour le ministre Mamadou Touré, le Conseil régional
est le prolongement du gouvernement, dont il s´évertue à traduire en actes concrets les aspirations sur le
terrain.

CCAABBIINNEETT  DDEE  LLAA  PPRREEMMIIÈÈRREE  DDAAMMEE  ::  DDOOMMIINNIIQQUUEE  OOUUAATTTTAARRAA  RREEÇÇOOIITT  LLEE  DDIIRREECCTTEEUURR
PPAAYYSS  DDEE  LL’’OONNUUSSIIDDAA  AAIINNSSII  QQUUEE  LLEESS  AARRTTIISSTTEESS  DDAADDJJUU  EETT  AAFFFFOOUU  KKEEÏÏTTAA..

Jeudi  15  mai  2025,  Madame Dominique  Ouattara,  Première  Dame de  Côte  d’Ivoire  et  Ambassadrice
Spéciale  pour  l’Élimination  de  la  transmission  mère-enfant  du  VIH  et  la  Promotion  du  traitement
pédiatrique, a reçu en audience, dans ses bureaux à Abidjan-Cocody, Monsieur Henk Van Renterghem,
Directeur Pays de l’ONUSIDA en Côte d’Ivoire, ainsi que les artistes Dadju et Affou Keïta à son cabinet à
Abidjan-Cocody. Madame Dominique Ouattara a salué l’engagement de Monsieur Van Renterghem et a
réa�rmé son soutien indéfectible à la mission de l’ONUSIDA, avant d’adresser ses vœux de succès aux
artistes congolais Dadju et ivoirienne Affou Kéita dans leurs carrières musicales.

CCLLIIMMAATT  EETT  IINNNNOOVVAATTIIOONN  ::  225500  EEXXPPEERRTTSS  AATTTTEENNDDUUSS  AA  AABBIIDDJJAANN  PPOOUURR  PPEENNSSEERR
LL’’AAVVEENNIIRR

L’innovation s’impose comme une réponse incontournable face aux dé�s climatiques.  C’est  dans cet
esprit que l’ambassadeur d’Allemagne en Côte d’Ivoire, Matthias Veltin, et le ministre de l’Environnement,
du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, ont annoncé, le jeudi
15 mai 2025, la tenue d’une conférence internationale baptisée « Climat et Innovation », prévue les 12 et
13  juin  à  Abidjan.  Ce  rendez-vous  de  haut  niveau  rassemblera  décideurs  politiques,  chercheurs,
entrepreneurs et membres de la société civile autour d’une ambition commune : explorer et partager des
solutions innovantes pour faire face à l’urgence climatique. Lors de la conférence de presse, Matthias
Veltin a insisté sur le rôle crucial  de l’innovation dans la transformation énergétique.  De son côté,  le
ministre Jacques Assahoré a réa�rmé l’engagement de la Côte d’Ivoire à respecter ses contributions
déterminées au niveau national dans le cadre de l’accord de Paris. 250 experts sont attendus à cette
rencontre d’Abidjan.

CCOOUUVVEERRTTUURREE  MMAALLAADDIIEE  UUNNIIVVEERRSSEELLLLEE  ((CCMMUU))  ::  LLEESS  PPOOPPUULLAATTIIOONNSS  DDEE  TTAAAABBOO
CCOOMMBBLLÉÉEESS,,  HHIIEERR

La caravane de la Caisse nationale d´assurance maladie (CNAM),  qui  promeut la Couverture maladie
universelle (CMU) à travers des actions de terrain, était le mercredi 14 mai 2025, dans la cité de Taabo. Le
dispositif a pris place à l´esplanade du cinéma de Taabo en face de la préfecture. Les professionnels de la
santé ont procédé à une série de dépistage des populations. L´hypertension artérielle et le diabète étaient
au centre des consultations pour plus d´une centaine de patients qui ont eu des médicaments gratuits
pour des cas graves et un suivi psychologique. "J´ai 65 ans, je suis à la retraite. Grâce à la CNAM, j´ai pu
béné�cier d´une consultation gratuite. Tout est bon à mon niveau. Je dis un grand merci à ceux qui ont
songé à cette CMU et à cette caravane qui fait du bien aux populations les plus vulnérables", a dit Kacou
Y., après la consultation.



SSCCIIEENNCCEESS  GGÉÉOOMMAATTIIQQUUEESS  ::  LLEESS  AACCTTIIOONNSS  DDUU  CCNNTTIIGG

Le Comité National de Télédétection et d’Information Géographique (CNTIG) est dirigé par Docteur Fonh-
Gbei Edouard, recruté après un appel à candidatures international. A la tête de ce laboratoire d’intelligence
et d’innovations technologiques, ses actions sont multiples et importantes les unes que les autres. En
effet,  dès son arrivée,  Docteur Fonh-Gbei Edouard a entrepris une réorganisation profonde du CNTIG.
Objectif, faire de l´Institution un centre d´excellence en matière de géomatique et de technologies de l
´information géographique. Des programmes de formation ont été mis en place pour doter les équipes du
CNTIG des compétences nécessaires à la maîtrise des technologies de dernière génération. Résultat, de
nombreux projets ont été initiés. Ce sont entre autres : la mise en place de plateformes géographiques en
ligne, la création de bases de données géospatiales et le développement d´applications mobiles.

TTRREEIICCHHVVIILLLLEE  //  RRÉÉHHAABBIILLIITTAATTIIOONN  DDUU  QQUUAARRTTIIEERR  YYOOBBOOUU  LLAAMMBBEERRTT  ((EEXX--BBIIAAFFRRAA))  ::
BBRRUUNNOO  KKOONNÉÉ  EETT  AAMMIICCHHIIAA  SS´́UUNNIISSSSEENNTT  PPOOUURR  UUNN  PPRROOJJEETT  IINNNNOOVVAANNTT

Le quartier Yobou Lambert, connu sous le nom de « Biafra », ne sera plus tel qu’il était. Il aura une face
plus belle et en phase avec les dernières technologies de l’urbanisme. Cela a été annoncé à l’occasion de
la signature d’un protocole d’accord entre le ministère de la Construction, du Logement et de l’Urbanisme ;
la mairie de Treichville ; et le cabinet Delfe, qui s’est tenue, le jeudi 15 mai 2025, au So�tel Abidjan Hôtel
Ivoire, à Cocody. Ce protocole consiste à une réhabilitation du quartier Yobou Lambert à travers le projet «
Eburny  Pearl  properties  ».  Un  projet  qui,  selon  le  ministre  de  la  Construction,  du  logement  et  de
l’urbanisme, Bruno Nabagné Koné, est ambitieux et moderne.

  CCuullttuurree

GGRRAANNDD--BBAASSSSAAMM  //  IINNAAUUGGUURRAATTIIOONN  DDEE  ««  LLAA  MMAAIISSOONN  DDEE  LL´́AARRTT  »»  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD´́IIVVOOIIRREE
ÉÉCCRRIITT  UUNNEE  NNOOUUVVEELLLLEE  PPAAGGEE  DDEE  SSOONN  HHIISSTTOOIIRREE  CCUULLTTUURREELLLLEE  EETT  TTOOUURRIISSTTIIQQUUEE

Deux salles d’exposition permanente ; une salle d’exposition temporaire ; une résidence d’artistes avec
atelier ; un espace café-restaurant et des salles de réunions. Ce sont entre autres espaces de convivialité
que « la Maison de l’Art », inaugurée, ce jeudi 15 mai 2025, à Grand-Bassam, offre comme commodités à
tout l’écosystème des arts contemporains.  Après près de 36 mois de travaux,  cette infrastructure de
pointe,  dédiée  à  la  valorisation  et  la  promotion  des  arts,  a  été  inaugurée  en  présence  de  plusieurs
personnalités. La ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, qui a également
dirigé avec maestria le comité de pilotage de cette rénovation, a trouvé idoine de partager, à l’auditoire, les
enjeux de la mise à neuf de cette infrastructure, en cohérence avec les ambitions du chef de l’État. La
Côte d´Ivoire écrit ainsi une nouvelle page de son histoire culturelle et touristique.

  SSppoorrtt

EEXXPPLLOOIITTAATTIIOONN  DDEESS  SSTTAADDEESS  DDEE  LLAA  CCAANN  22002233  ::  LL’’OONNSS  VVEEUUTT  MMOODDEERRNNIISSEERR  LLAA
BBIILLLLEETTTTEERRIIEE  PPOOUURR  RREENNFFOORRCCEERR  LLAA  SSÉÉCCUURRIITTÉÉ

Le directeur général de l’O�ce national des sports (ONS), Ousmane Gbané, a présenté la stratégie de son
institution pour l’exploitation durable et sécurisée des infrastructures sportives héritées de la Can 2023, le
jeudi  8  mai  2025,  à  la  Piscine d´État  de Treichville.  Au cœur de cette  vision,  la  modernisation de la
billetterie, désormais considérée comme un levier stratégique pour répondre aux exigences sécuritaires
liées à l’accueil d’événements de grande ampleur. « Aujourd’hui, la billetterie ne peut plus être un simple
point de vente de tickets papier.  Elle devient un outil  de gestion et de sécurité »,  a a�rmé Ousmane
Gbané. L’ONS entend ainsi passer à un système de billetterie entièrement numérique, dans lequel chaque
place est numérotée, chaque acheteur identi�é et chaque entrée enregistrée en temps réel.



SSTTAADDEE  HHOOUUPPHHOOUUËËTT--BBOOIIGGNNYY  //  DDEEUUXX  SSEEMMAAIINNEESS  AAPPRRÈÈSS  LLEE  CCOONNCCEERRTT  DDEE  DDIIDDII  BB  ::
LL’’OONNSS  AANNNNOONNCCEE  LLAA  RREEMMIISSEE  ÀÀ  NNIIVVEEAAUU  DDEE  LLAA  PPEELLOOUUSSEE

Il y a moins de deux semaines que Didi B a donné un concert, le 3 mai 2025, au stade Félix Houphouët-
Boigny d´Abidjan-Plateau, à guichets fermés. Nombreux sont les amoureux du football qui ont lancé des
alertes  sur  le  fait  que la  pelouse de l’un  des plus  vieux stades du pays,  portant  le  nom du premier
Président de la Côte d’Ivoire indépendante, ne soit plus praticable. Dans un communiqué o�ciel visité par
le service des Sports de Le Jour Plus, la direction générale de l’O�ce National des Sports (ONS), avec à
sa tête, Ousmane Gbané, annonce la remise à niveau de la pelouse. « La direction générale de l’O�ce
National des Sports (ONS) porte à la connaissance de la population ivoirienne que la remise à niveau de
la pelouse du stade Félix Houphouët-Boigny est achevée. La pelouse est à nouveau opérationnelle et peut
dorénavant accueillir des rencontres sportives à compter de ce jeudi 15 mai 2025… », peut-on lire.

    VVUU  SSUURR  LLEE  NNEETT

  EEccoonnoommiiee

SSTTRRAATTÉÉGGIIEESS  NNAATTIIOONNAALLEESS  DDEE  LL´́IIAA  EETT  DDEE  LLAA  GGOOUUVVEERRNNAANNCCEE  DDEESS  DDOONNNNÉÉEESS  ::  LLEESS
DDEEUUXX  OOUUTTIILLSS  PPRRÉÉSSEENNTTÉÉSS  AAUU  SSEECCTTEEUURR  PPRRIIVVÉÉ

Le  ministère  de  la  Transition  numérique  et  de  la  Digitalisation  a  présenté  la  stratégie  nationale  de
l’Intelligence arti�cielle (IA) et la stratégie nationale de la gouvernance des données, le mercredi 14 mai
2025, au siège de la Confédération Générale des Entreprises de Côte d´Ivoire (CGECI) à Abidjan-Plateau.
La  cérémonie  qui  a  réuni  plusieurs  chefs  d’entreprises,  a  donc  permis  au  ministère  de  la  Transition
numérique et de la Digitalisation, dirigé par Kalil  Konaté, représenté pour l’occasion par Rokia Fofana,
directrice adjointe de cabinet, non seulement de présenter les deux stratégies élaborées, mais surtout de
montrer aux chefs d’entreprises les opportunités que l’IA apporte et les prévenir des dangers qui peuvent
découler d’une mauvaise utilisation de ces technologies innovantes.

  SSoocciiééttéé

CCOONNSSTTRRUUCCTTIIOONN  DDUU  CCEENNTTRREE  SSOOCCIIAALL  DD’’AAGGBBOOVVIILLLLEE  ::  LLAA  CCOOOORRDDIINNAATTIIOONN  GGÉÉNNÉÉRRAALLEE
DDUU  PPAA--PPSSGGOOUUVV  EETT  LLAA  BBAADD  SS’’IIMMPPRRÈÈGGNNEENNTT  DDEE  LL’’ÉÉTTAATT  DD’’AAVVAANNCCEEMMEENNTT  DDEESS
TTRRAAVVAAUUXX

Le Coordonnateur général du Projet d’Appui au Programme social du gouvernement (PA-PSgouv), Non
Karna Coulibaly, accompagné d’une équipe de la Banque africaine de Développement (BAD) dirigée par le
chef de projets, François Wongué, a effectué, le 14 mai 2025, une visite sur le site de construction du
centre  social  d’Agboville.  Cette  visite  s’inscrit  dans  le  cadre  d’une  mission  d’évaluation  des  projets
�nancés  par  la  BAD,  qui  se  déroule  du  12  au  19  mai  2025.  Selon  Innocent  Ehoussou,  chef  d’unité
sectorielle de gestion de projets au ministère de la protection sociale, ces centres sociaux sont conçus
comme des « guichets de proximité de la politique sociale du gouvernement ». Il a également précisé que
les travaux, lancés en janvier 2025, devraient être achevés au plus tard en août 2025.

ÉÉDDUUCCAATTIIOONN  //  FFOORRMMAATTIIOONN  LL´́AAGGEEFFOOPP  CCÉÉLLÈÈBBRREE  3333  AANNSS  EENN  PPLLAAÇÇAANNTT  LLAA  JJEEUUNNEESSSSEE
AAUU  CCŒŒUURR  DDEE  SSAA  NNOOUUVVEELLLLEE  VVIISSIIOONN  SSTTRRAATTÉÉGGIIQQUUEE

L’Agence nationale de la Formation Professionnelle (AGEFOP) a sou�é sa 33e bougie dans une ambiance
à la fois solennelle et résolument tournée vers l’avenir. Organisée dans l’enceinte du prestigieux CRRAE-
UMOA à Abidjan-Plateau, la cérémonie a réuni institutions, partenaires, anciens dirigeants et surtout, des
jeunes venus nombreux – preuve vivante de la priorité stratégique désormais accordée à la relève. Sous la
houlette de sa Directrice Générale, Mme Karitia Coulibaly épouse De Medeiros, en poste depuis octobre



2023, l’AGEFOP a inscrit cette célébration dans une dynamique d’ouverture et d’écoute. « Contrairement
aux éditions précédentes, cette commémoration est d’abord celle de la jeunesse. L’avenir de la formation
professionnelle se construit avec et pour vous », a-t-elle a�rmé.

RREENNCCOONNTTRREE  AAVVEECC  LLEESS  DDIIRREECCTTIIOONNSS  ::  AAMMAADDOOUU  CCOOUULLIIBBAALLYY  IINNVVIITTEE  SSEESS
CCOOLLLLAABBOORRAATTEEUURRSS  ÀÀ  LL’’AASSSSIIDDUUIITTÉÉ  EETT  ÀÀ  LLAA  PPOONNCCTTUUAALLIITTÉÉ  AAUU  TTRRAAVVAAIILL

Le ministre  de  la  Communication,  Amadou Coulibaly,  a  exhorté  ses collaborateurs  à  faire  preuve de
rigueur,  d’assiduité  et  de  ponctualité  au  travail.  Il  s’est  exprimé,  le  mercredi  14  mai  2025,  lors  d’une
rencontre d’échanges avec les Directeurs, Sous-directeurs et Chefs de service dans l’annexe du Ministère
située à la CNPS-Plateau. Dans son adresse, il a insisté sur la nécessité d’ancrer la culture de l’excellence
et de renforcer les valeurs fondamentales telles que la loyauté et la probité. « La culture de l´excellence
doit être une quête permanente », a-t-il déclaré, soulignant qu’on ne peut servir e�cacement un État sans
y être loyal. Par ailleurs, il a ajouté qu’il serait intransigeant sur la rigueur, l´assiduité et la ponctualité des
agents au travail.

MMIISSEE  EENN  ŒŒUUVVRREE  DDUU  PPAA--PPSSGGOOUUVV  ::  LLEE  CCEENNTTRREE  DDEE  SSAANNTTÉÉ  RRUURRAALL  DD´́OOFFFFAA  BBIIEENNTTÔÔTT
DDOOTTÉÉ  DD´́UUNNEE  MMAATTEERRNNIITTÉÉ  MMOODDEERRNNEE

Le  Centre  de  Santé  Rural  (CSR)  d´Offa  sera  prochainement  doté  d´une  maternité  moderne.  Cette
information a été donnée lors de la visite de Non Karna Coulibaly,  coordonnateur général du Projet d
´Appui au Programme social du Gouvernement (PA-PSgouv),  accompagné d´une équipe de la Banque
africaine de Développement (BAD) dirigée par le chef de projets, François Wongué. Le mercredi 14 mai
2025, la joie était grande chez les populations du village dOffa, localité située à environ 15 km d´Agboville,
qui  ont  accueilli  en  fanfare  la  délégation  du  PA-Psgouv  venue  en  mission  d´évaluation  des  projets
�nancés par la BAD. (Source : CICG)

    AAGGEENNCCEE  DDEE  PPRREESSSSEE

  SSoocciiééttéé

JJIIFFAA  22002255::  LLAA  MMIINNIISSTTRREE  NNAASSSSÉÉNNÉÉBBAA  TTOOUURRÉÉ  AAPPPPEELLLLEE  ÀÀ  LLAA  PPAAIIXX  EETT  ÀÀ  LLAA
CCOOHHÉÉSSIIOONN  FFAAMMIILLIIAALLEE  FFAACCEE  AAUUXX  DDÉÉFFIISS  ÉÉLLEECCTTOORRAAUUXX

À l’occasion de la Journée Internationale de la Famille (JIFA), célébrée chaque 15 mai, la ministre de la
Femme, de la Famille et de l’Enfant, Nassénéba Touré, a lancé un appel à la paix et à la cohésion familiale,
dans  un  contexte  marqué  par  l’approche  des  élections  présidentielles  en  Côte  d’Ivoire.  Dans  une
déclaration o�cielle prononcée au nom du Gouvernement, la ministre a souligné l’importance du thème
retenu cette année. « Les familles face aux dé�s des élections : quelles stratégies pour garantir la paix ? »,
en écho au discours à la Nation du Président de la République, Alassane Ouattara, le 31 décembre 2024,
qui  a  insisté sur  la  nécessité  de préserver  la  paix,  la  sécurité  et  la  cohésion sociale  pour  assurer  le
développement du pays. « La pérennité de la paix dépend de notre capacité à bâtir des ponts entre les
cœurs », a déclaré Mme Touré.

PPLLUUSS  DDEE  11,,55  MMIILLLLIIOONN  DDEE  CCAANNDDIIDDAATTSS  AAUUXX  EEXXAAMMEENNSS  ÀÀ  GGRRAANNDD  TTIIRRAAGGEE  DDEE  LLAA
SSEESSSSIIOONN  22002255  ((MMIINNIISSTTÈÈRREE))

Un total de 1 566 002 de candidats prendront part aux différents examens à grand tirage de la session
2025, contre 1 638 317 en 2024, a annoncé la ministre de l’Éducation nationale et de l’Alphabétisation, Pr
Mariatou Koné, lors du lancement o�ciel des examens de l’année scolaire 2024–2025, à la Direction des



examens et concours (DECO) à Abidjan-Plateau. Parmi ces candidats, 588 492 passeront l’examen du
Certi�cat d’Études Primaires et Élémentaires (CEPE) dans 2 724 centres, dont 291 325 �lles et 297 167
garçons. Concernant le Brevet d’Études du Premier Cycle (BEPC), 633 817 élèves de classe de 3e, dont
328 267 �lles et 305 550 garçons, composeront dans 1 006 centres. En�n, 343 693 candidats, dont 171
897 �lles et 171 796 garçons, affronteront les épreuves du Baccalauréat dans 546 centres.
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